

Frau
Landrätin Marion Dammann
Landratsamt Lörrach

Ulrich May - Fraktionsvorsitzender
Steinbrunnenmatten 20
79589 Binzen

Tel. 07621/688665
Fax 07621/668827
mayuli@t-online.de
ulrich.may@loerrach-landkreis.de

Antrag zum Kunststoff-Recycling im Landkreis Lörrach

09.09.2019

Sehr geehrte Frau Landrätin,

unsere Fraktion stellt zur Beratung in den zuständigen Gremien folgenden **Antrag**:

Auf den größeren Recyclinghöfen wird zum nächstmöglichen Zeitpunkt eine getrennte Erfassung von Kunststoffabfällen (außer Verpackungskunststoffen) durchgeführt.

Begründung:

Nachdem die gelbe Tonne im Landkreis in nächster Zeit nicht kommt, wird der auf den Recyclinghöfen angelieferte Sperrmüll weiterhin in einen Container geworfen, mit einem nicht unerheblichen Anteil an Kunststoffabfällen. Der Sperrmüll wird dann an eine Entsorgungsfirma übergeben, die verwertbare Abfälle teilweise heraus sortiert. Diese Sortierung betrifft hauptsächlich Metallanteile, Kunststoffe nur in geringeren Mengen. Der weitaus größte Teil des Sperrmülls mit einem beachtlichen Anteil an Kunststoffen wird zur Verbrennung nach Basel gebracht.

Für sortenreine Kunststoffabfälle gibt es bessere Verwertungsmöglichkeiten als eine energetische Nutzung. Diese Abfälle können, je nach Qualität, zunehmend stofflich verwertet werden. Auch der Gesetzgeber gibt der stofflichen Verwertung eindeutig den Vorrang vor der energetischen Nutzung.

Im Landkreis sollte daher zügig in einem ersten Schritt auf den größeren Recyclinghöfen eine getrennte Erfassung von Kunststoffabfällen (außer Verpackungskunststoffen) zumindest als Pilotprojekt durchgeführt werden. Dies ist schon seit einiger Zeit angedacht, aber leider ist noch nichts passiert.

Parallel sollte der Eigenbetrieb Abfallwirtschaft ein Konzept erarbeiten, wie in Zukunft, auch ohne gelbe Tonne, eine bessere stoffliche Verwertung bei Kunststoffabfällen möglich ist.

Mit freundlichen Grüßen
Ulrich May